



Mitteilung

Amt: Stabsstelle Inklusion / Älterwerden
Vorl.Nr.: M/2017/0218
Datum: 13.01.2017

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

| Gremium | Sitzung am | Öffentlich / nicht öffentlich |
|------------------------------------|------------|-------------------------------|
| Ausschuss für Schule und Inklusion | 08.02.2017 | öffentlich |

Tagesordnung

Sachstandsbericht Inklusion

Mitteilungstext

Am 27.10.2016 fand ein **Gesamttreffen aller Arbeitskreise** in der Meys-Fabrik statt. Die Designer-Studentin Melanie Lachart stellte das neu entworfene Inklusions-Logo vor. Sie hatte mit ihrem Entwurf einen ausgerufenen Wettbewerb gewonnen. Ihr Dozent, Klaus Honemann, war ebenfalls vor Ort; er beteiligte sich an dem Prozess im Arbeitskreis Kultur, Freizeit, Sport. Der stellvertretende Bürgermeister Thomas Wallau sprach Grußworte.

Am 1.12.2016 traf sich die **Lenkungsgruppe** unter Moderation von Raimund Patt. Nach einem Sachstandsbericht wurde das weitere Vorgehen sowie die weitere Zeitplanung besprochen.

Stand und Perspektiven schulischer Inklusion sowie Voraussetzungen für gelingende Inklusion waren die Themen des „**Workshops schulische Inklusion**“ am 05.12.2016 in der Mensa der Gesamtschule Hennef Meiersheide, welcher vom Ausschuss für Schule und Inklusion gewünscht wurde. Nach der Auftaktveranstaltung „Auf dem Weg zu inklusiven Bildungslandschaft in Hennef“ im Februar 2011 war das die zweite Fachtagung zu dem Thema. Unter der Leitung von Raimund Patt von der Montag-Stiftung tauschten sich 30 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Verwaltung, Politik und Schulleitungen über die aktuelle Lage in den Schulen in Bezug auf das Gemeinsame Lernen, über das Gelingen und die Probleme sowie über mögliche unterstützende Hilfe im kommunalen Rahmen seitens des Schulträgers aus. Der Vortrag von Herrn Patt sowie weitere informative Dokumente sind auf der Homepage der Stadt Hennef unter der Rubrik „Thema: Inklusion“ eingestellt.

Die **Aktionsgruppe „Inklusive Broschüre“** tagte am 08.12.2016 und legte die nächsten Arbeitsschritte fest.

Der neue eingerichtete **Arbeitskreis „Lebenslanges Lernen“** tagt am 16.01.2017.

Der **Arbeitskreis „Berufsausbildung & Arbeit“** tagte am 12.01.2017. Für diesen Arbeitskreis konnten neue Mitglieder auch aus Hennefer Unternehmen gewonnen werden: Herr Schlenker von der DLS Bäckerei sowie Herr Schöntauf von der Firma „amedes“, der jüngst ein Buch mit dem Titel „Sinnstifter“ veröffentlichte.

Derzeit fasst die Stabsstelle alle Ergebnisse aus den Arbeitskreisen zusammen, um die Ergebnisse am 16.02.2017 in der Lenkungsgruppe vorzulegen.

Hennef (Sieg), den 13.01.2016
In Vertretung

Michael Walter
Erster Beigeordneter